

Medientipp: Learn to Curl – das pfannenfertige Schulprogramm

Curling ohne Eis? In der Schule kein Problem mit dem pfannenfertigen Schulprogramm Learn to Curl von Swiss Curling. In drei Lektionen lernen die Schülerinnen und Schüler spielerisch die wichtigsten Elemente rund um das Spiel mit Stein und Besen. Die Lektionen sind fertig geplant, sodass sich der zeitliche Aufwand für die Lehrpersonen in Grenzen hält.



Die Sportart Curling hat viele positive Eigenschaften, von denen die Schulkinder profitieren. Durch den «Spirit of Curling» wird von Beginn an gelernt, sich gegenüber seinen Kameradinnen und Kameraden fair zu verhalten. Denn eine Curlerin oder ein Curler zieht eine Niederlage einem ungerechten Sieg vor. Zudem ist es eine Nullkontaktsportart, was jegliche Gruppenkonstellationen zulässt. Durch Curling können auch Kinder aufblühen, die im Sportunterricht durch die «Sportskanonen» verdrängt werden.

Mit dem Schulprogramm [Learn to Curl](#) bringt **SWISSCURLING** die Begeisterung für den Curlingsport in die Schweizer Schulzimmer. In Gruppen lösen die Schülerinnen und Schüler verschiedene Übungen und stärken Kompetenzen, welche im Curling zentral sind: Teamgeist, Konzentration und Beweglichkeit. Zudem kann das Fach Englisch durch die verschiedenen Curling-Originalbegriffe integriert werden.

Material und Informationen

Wollen Sie Ihre Schülerinnen und Schüler in einer Curling-Lektion im Schulzimmer oder in der Sporthalle in die Geheimnisse dieser Sportart einführen? Das benötigte Material wird von **SWISSCURLING** zur Verfügung gestellt und kann an verschiedenen Orten ausgeliehen werden. Es beinhaltet:

Zur Verfügung gestelltes Material

- 2 Sets Floor Curling (je 8 Steine, 4 Zielmatten)
- Lektionsplanung und allgemeine Infos
- 2 Minicurling-Spiele
- Diplom für Teilnehmende



Zusatzmaterial

- Beamer/Computer für Film
- 4 Stück Teppichresten o.Ä.
- 2 Springseile
- Ev. Weitere Minicurling-Spiele

Leihmaterial

- [Liste mit Ausleihoptionen](#). Falls Ihre Region noch nicht dabei ist, melden Sie sich bei admin@curling.ch, damit auch Sie Learn to Curl mit Ihren Schülerinnen und Schülern ausprobieren können.

Für Lehrpersonen

- [Learn to curl \(Programm\)](#)
- [Weitere Informationen und Dokumente](#)

Curling-Hallen

Sind Sie daran interessiert, mit Ihren Schülerinnen und Schülern den Schritt aufs Eis zu wagen? Dann kontaktieren Sie den Curling Club in der nächsten Halle.

- [Standorte in der Schweiz](#)

Vorinformation Schülerinnen- und Schülerturnier

Anfang April 2024 findet in Schaffhausen die Curling Weltmeisterschaft der Männer statt. Um möglichst viele Jugendliche für den Curlingsport zu begeistern, lanciert **SWISSCURLING** am 30. März 2024 ein Schülerinnen- und Schülerturnier, das am WM-Startwochenende in Wallisellen gespielt wird.

Teams können in der ganzen Schweiz an Qualifikationsturnieren teilnehmen, um sich einen Platz im Finalturnier zu ergattern. Die Informationen dazu werden laufend aktualisiert und auf der Webseite der nächsten [Curlinghalle](#) publiziert.

Teilnahmeberechtigt für das Finalturnier sind Schülerinnen und Schüler, die zwischen dem 1.6.2009 und 30.7.2013 geboren wurden. Gemischte Teams sind möglich. Pro Team darf max. ein lizenziertes Curler bzw. eine lizenzierte Curlerin mitspielen.

Die Schülerinnen und Schüler erhalten mit dem Schülerinnen- und Schülerturnier die Möglichkeit, ihr Können unter Beweis zu stellen, das sie durch Learn to Curl und Schnupperlektionen auf dem Eis erlernt haben.

Quelle: [SWISSCURLING](#)



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Bundesamt für Sport BASPO